

Domingo 22 de mayo de 2022

### INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

#### **ENTREGA IEEQ 5.3 MDP PARA PROYECTOS CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo la aportación de 5 millones 325 mil 559 pesos al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ), los cuales serán destinados a la realización de diversos proyectos científicos y tecnológicos en la entidad. Los recursos otorgados, conforme a la legislación vigente, derivan de multas aplicadas este año a partidos políticos por infracciones a la normatividad en materia electoral. En las instalaciones del Museo de Ciencia y Tecnología 'El Péndulo', la Consejera Presidenta Provisional María Pérez Cepeda reconoció la labor permanente del CONCYTEQ para difundir la ciencia y la tecnología en las escuelas, así como en los municipios del estado. Enrique Rabell García, Director General del Consejo, señaló que el apoyo económico del IEEQ permitirá mejorar la oferta del museo al público y apoyar distintos programas en el territorio estatal como la "Feria de Ciencias", "El Camión de la Ciencia", entre otros. En el acto protocolario participaron las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno, los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, así como el Secretario Ejecutivo del Instituto, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. Además, estuvieron presentes el Secretario Técnico y el Jefe de Área de Contabilidad del CONCYTEQ, René Martínez Fernández y Edson Lepe Zepeda, respectivamente. Las personas asistentes, quienes realizaron un recorrido por el museo, coincidieron en la importancia de fortalecer la alianza entre ambas instituciones a través de actividades y programas orientados a la educación de niñas, niños y jóvenes en el estado. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/dinero-de-multas-a-partidos-son-para-ciencia-8312527.html>

### **PARTIDOS POLÍTICOS**

#### **MORENA**

#### **LA UNIDAD DE LA 4T EN QUERÉTARO RINDE FRUTOS: RUIZ OLAES**

El Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro y la delegación federal de la secretaría de Bienestar, sostuvieron una reunión informativa para conocer el trabajo que la dependencia federal hace en el estado "Hoy pudimos conocer el gran desempeño que la secretaría de Bienestar hace en Querétaro. Mi reconocimiento a la doctora Rosalba Peniche y a su gran equipo de trabajo, que vienen realizando a favor de las y los queretanos", así se expresó el delegado en funciones de Presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Mauricio Ruiz Olaes. (ADN)

### **NOTAS PRINCIPALES**

#### **DQ: RECAUDACIÓN DE NUEVO AL ALZA TRAS PANDEMIA**

Superada la meta de la Secretaría de Finanzas, informa Gustavo Leal Maya. (DQ, principal)

#### **N: EXITOSA CARRERA**

Más de 15 mil personas disfrutaron de la carrera nocturna en el centro. (N, principal)

#### **AM: SE ENCARECE CANASTA BÁSICA EN QUERÉTARO**

En el estado se reporta incremento en algunos productos como el kilo de tortilla, huevo, aceite y aguacate como consecuencia de la inflación. (AM, principal)

#### **EUQ: "LA ENTIDAD TERCERA CON MAYOR DESIGUALDAD"**

La especialista señala que el estudio Estados con lupa de género revela que las mujeres dedican 78% más tiempo al trabajo no remunerado que los hombres. (EUQ, principal)

**Domingo 22 de mayo de 2022**

## **PODER EJECUTIVO**

### **GOBERNADOR INICIA EL DOMINGO GIRA POR ALEMANIA**

El gobernador Mauricio Kuri anunció que el próximo domingo saldrá en una gira de trabajo a Alemania, tal como adelantó Quadratín. Informó que estará 5 días en búsqueda de inversiones, entre ellas se contempla una feria de inversiones en Hanover. En esta gira además de algunos miembros de su gabinete estarán integrantes del sector empresarial. (N, AM, ESSJR)

### **ENTREGA GOBERNADOR MEJORAMIENTO DE CALLES AFECTADAS POR LA LLUVIA EN TEQUISQUIAPAN**

El gobernador Mauricio Kuri entregó el mejoramiento de las calles Heroico Colegio Militar y Ezequiel Montes así como la rehabilitación de imagen urbana en el Centro Histórico del municipio de Tequisquiapan, esto después de las afectaciones que causaron las lluvias en el pasado mes de septiembre. Fernando González, SDOUP, dio los detalles de la obra que consistió en la construcción del dren pluvial “Macondo”, la ampliación de tubería a 12 pulgadas, la instalación de adocreto, así como trabajos de rehabilitación de fachadas en la calle Morelos, para esta obra se gestionó una inversión de 39.3 millones. (DQ, N, EUQ, ESSJR)

### **MERCADO JUÁREZ PARA AGOSTO**

El gobernador estaría entregando esta infraestructura útil para comercio tradicional. La obra de remodelación en el mercado Benito Juárez de San Juan del Río presenta un avance del 50%, informó Fernando González, titular de la SUDUOP, quién puntualizó que los trabajos en este sitio avanzan de manera favorable. (ESSJR)

### **ATLISTAS TAMBIÉN TIENEN RESPONSABILIDAD EN TRIFULCA DEL ESTADIO CORREGIDORA: MKG**

Las detenciones de aficionados del equipo de fútbol Atlas son porque, al igual que los aficionados de Gallos Blancos, también tuvieron responsabilidad en los hechos violentos del 5 de marzo en el estadio Corregidora, expresó el gobernador Mauricio Kuri González, quien indicó que el asunto está en manos de la FGE. Respecto al avance del caso, hasta el momento la con 65 órdenes de aprehensión, de las cuales ya se cumplimentaron 50. (N)

### **HABILITAN TRES SALAS DE LACTANCIA MATERNA EN LA JURISDICCIÓN SANITARIA NÚMERO 2**

Servicios de la SESA informa que la Jurisdicción Sanitaria número 2 ha habilitado tres salas de lactancia materna en lo que va del año, en el marco del Día Mundial de la Donación de Leche Humana, que se conmemora el 19 de mayo de cada año. Las nuevas salas fueron instaladas en los Centros de Salud San Idelfonso (Amealco), Santa Lucía (San Juan del Río) y Los Cerritos (Tequisquiapan), dentro del Programa de Salud Materna y Perinatal. Se suman a las que ya funcionan en el centro de salud de la cabecera municipal de Amealco y en las oficinas de la Jurisdicción Sanitaria 2. (DQ)

### **RESGUARDA DIF ESTATAL A 9 ADULTOS MAYORES EN SITUACIÓN DE ABANDONO**

Nueve adultos mayores que se encontraban en una situación de abandono o maltrato por parte de sus familiares o cuidadores fueron rescatados y hoy se encuentran bajo resguardo del DIF Estatal, los que mantienen convenios con esta institución. El director del DIF Estatal, Oscar Miembro, compartió que la institucionalización de las personas adultas mayores fue una determinación que se concretó a través de la orden de un juez. (N)

### **RECAUDACIÓN DE NUEVO AL ALZA TRAS PANDEMIA**

En los primeros cuatro meses del año se han recaudado 4 mil 306 millones de pesos de impuestos estatales, lo que representa 116 mdp más de lo que se tenían previstos en Querétaro, enfatizó el secretario de finanzas Gustavo Leal Maya. (DQ)

### **SECRETARÍA DE LA JUVENTUD REALIZA COPA JUVE**

Con el objetivo de promover el deporte, la salud física, integración y el trabajo en equipo entre las y los jóvenes, la Secretaría de la Juventud llevó a cabo la primera “Copa Juve, el balón en nuestra cancha”, un torneo de fútbol sin precedentes donde participaron más de 500 jugadores de los 18 municipios del estado, en las ramas varonil y femenil. La titular de la dependencia, Virginia Hernández, titular de la SEJUVE, recordó que las y los

**Domingo 22 de mayo de 2022**

jóvenes son responsables de construir su futuro, motivo por el que los llamó a luchar por sus sueños y trabajar en equipo. (N)

### **FORTALECERÁN INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER**

Actualmente el IQM 50 trabajando en el fortalecimiento de los institutos municipales de la mujer en las 18 demarcaciones del estado en caso de San Juan del Río, a principios de junio iniciarán algunas capacitaciones y diplomados para las y los funcionarios de estas dependencias señaló la directora Marisol Kuri Lorenzo, directora del IQM. (ESSJR)

## **MUNICIPIOS**

### **ANUNCIAN PABELLÓN GASTRONÓMICO Y EVENTO “SAURUS” PARA ESTE FIN DE SEMANA EN QUERÉTARO**

Autoridades en el municipio de Querétaro anunciaron la apertura de un pabellón gastronómico denominado Patio Central, como parte de las actividades del Festival Querétaro Experimental. Desde este viernes a la 1:00 de la tarde, y a lo largo del fin de semana, la casa Mota, ubicada en el andador Madero será la sede de esta muestra, donde se ofrecerá gastronomía, vinos y cerveza artesanal, hasta las 9:00 de la noche. Además, habrá presentaciones artísticas como un show de guitarra y saxofón a las 4:00 de la tarde, y una muestra de jazz a las 6:00 de la tarde, ambos el día sábado. (DQ, N, AM, EUQ)

### **BERNAL ENTRE LOS FAVORITOS DE TURISTAS**

El 70% de personas que acude a la Ruta del Queso y el Vino visita el Pueblo Mágico. De los 132 Pueblos Mágicos que hay en el país, Bernal se ubica entre los destinos predilectos de los visitantes, detalló Martín Zambrano, secretario de turismo de Ezequiel Montes. (EUQ)

### **ENORMES BESTIAS TOMAN LAS CALLES**

Se presume que están extintos, sin embargo, las bestias más grandes que alguna vez caminaron sobre la tierra regresan al siglo XXI con un rugido ensordecedor, estos Saurus caminan entre la multitud en busca de comida para calmar su hambre. La gente salta rápidamente fuera de su camino sin haber visto antes bestias tan gigantes. Y de pronto, hay un suspiro generalizado de alivio cuando los Saurus comienzan a comer plantas. ¡Qué alivio, son vegetarianos!", así es como la compañía de origen holandés, Close-Act, describe su espectáculo de teatro callejero llamado Saurus, que luego de varias cancelaciones, finalmente llegó ayer a la capital queretana y hoy seguirá causando asombro entre los caminantes. Este espectáculo de bestias mitológicas se presentará a las 11:00 y 18:00 horas en el Jardín Zenea, como parte de las actividades del Festival Querétaro Experimental, que la Secretaría de Cultura municipal realizará todos los sábados hasta el 27 de agosto. (DQ, EUQ)

### **LO GOLPEARON SUS COMPAÑEROS DE FIESTA**

Ayer por la noche un hombre fue golpeado, en la avenida Paseo Querétaro esquina con Plan de San Luis, en la colonia El Romerillal. Según información recabada, subió a su auto marca VW tipo Bora a varias personas desconocidas, para ir a comprar bebidas embriagantes, pero en el trayecto se tornaron agresivos y lo golpearon. La víctima quedó tendida en la acera peatonal, mientras personas que pasaban por la zona lo auxiliaron y dieron aviso a la policía a través de la línea de emergencias 911. (Q)

### **SUMAN 7 LAS PERSONAS DETENIDAS TRAS CANCELACIÓN DE CONCIERTO EN CORREGIDORA**

Ya son 7 las personas detenidas luego de la cancelación de un concierto de rock urbano, en un predio de la zona de Los Olvera en el Municipio de Corregidora sobre avenida Constituyentes. 4 personas fueron presentadas a la FGE por resistencia de particulares e incitar a la violencia y 3 personas más fueron llevadas a Juzgado Cívico por falta de palabra a la autoridad y escandalizar. (N)

### **QUERÉTARO SERÍA UNA BARCELONA.... EN 25 AÑOS**

En un lapso aproximado de 25 años, la Ciudad de Querétaro podría convertirse en una ciudad inteligente sostenible, Cómo Barcelona a través de la implementación de políticas de educación ambiental de movilidad

**Domingo 22 de mayo de 2022**

y de construcción de bosques urbanos, consideró Carlos Jesús Gómez Flores, vicepresidente del foro latinoamericano de ciencias ambientales con sede en Argentina. (DQ)

### **ACUSAN DESACATO EN EL CAMPANARIO**

El vecino que bloqueó la caseta de entrada al campanario denuncia que la administración del fraccionamiento comete presuntamente tráfico de influencias y desacato a una orden judicial, así como de las licencias municipales, al impedirle continuar con la construcción de su casa. (DQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **“HAY SEÑALES DE GRANDES BRECHAS DE DESIGUALDAD”**

La división de trabajos -como ocurre en el trabajo no remunerado- es uno de los grandes rezagos que tiene el estado para lograr una mayor incorporación de las mujeres en el mercado laboral. Lo anterior lo dijo la directora de Sociedad Incluyente en el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), Fátima Masse quien es especialista en el tema de inclusión de las mujeres en la actividad económica. La experta explica que la reciente caída que tuvo el estado en el índice de Competitividad Estatal (ICE) del IMCO, al pasar de la tercera a la cuarta posición (entre las ediciones 2021 y 2022 del índice), está influenciada por dos principales factores, uno de ellos es el detrimento de las condiciones laborales de la población, un punto en el que las mujeres siguen padeciendo grandes desventajas. (EUQ)

### **URGEN APOYOS FISCALES PARA HACER FRENTE A LA INFLACIÓN: CANACINTRA**

Es necesario también dar apoyos en materia fiscal para hacer frente a la inflación, consideró Esaú Magallanes Alonso, Cámara Nacional de la Industria de la Transformación delegación Querétaro (Canacindra), dado que se convierte en una carga monetaria. En este sentido reconoció el gobernador federal por las medidas tomadas para hacer frente a la crisis inflacionaria derivada de la post pandemia y de la guerra de Ucrania, pero considero también es necesaria esta medida para reducir el impacto en los costos de los empresarios. (N)

### **OBRA MUSICAL ‘CHICAS PESADAS ’APOYA LA ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA**

El grupo de teatro Obertura presentó una obra musical que retoma y adapta al contexto actual el drama adolescente ‘Chicas Pesadas ’ con el objetivo de recaudar fondos a beneficio de las casas hogar para niñas y jóvenes Puerta Abierta, que, en conjunto con Paxia, busca fomentar la cultura de paz y eliminar la violencia a través de la educación. (AM)

### **COBERTURA ESPECIAL DE NOTICIAS EN EL FESTIVAL DE CINE DE CANNES**

Comienza en un sueño y una cobertura especial desde el Festival de Cine de Cannes. Después de participar como voluntaria en la organización de un festival de cine, llamado Plein la Bobine, en Clermont Ferrand, ayer tomé un autobús hacia Cannes. La felicidad y la emoción no caben en mí. (N)

### **REALIZAN HOMENAJE A ECOLOGISTA QUERETANA**

La ecologista queretana Martha Isabel, conocida como ‘Pati ’ Ruiz Corzo, fue homenajeada en el Paseo de la Mujer Mexicana en Monterrey, Nuevo León, por su destacada labor a favor del medio ambiente. ‘Pati ’ es cofundadora y directora del Grupo Ecológico Sierra Gorda y, desde hace 35 años, dedicado su vida al desarrollo sostenible, la protección de la diversidad y la educación ambiental en favor de las comunidades de la Sierra Gorda en Querétaro. (AM, N)

### **CELEBRA FOPER UAQ SU DÉCIMO ANIVERSARIO**

Este 2022, el programa de Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría (FOPER) cumple 10 años de haberse fundado, ya que fue en el 2012 cuando se creó dicho proyecto con el objetivo de dar voz y voto a estudiantes que, acompañados por docentes e investigadores, pudieran proponer y crear ideas que fueran encaminadas a apoyar a la sociedad. De acuerdo con Teresa García, rectora de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, del 2012 al 2017, se realizaron 412 proyectos; y un número igual del 2018 al 2021, todos ellos, con una inversión de 36 millones 161 mil pesos. (N)

**Domingo 22 de mayo de 2022**

**POR CONCLUIR DOS EDIFICIOS DE LA UAQ**

Este año quedaron listos los últimos dos edificios de la UAQ, campus San Juan del Río, señaló Javier Peña Perrusquía, coordinador general de este plantel, al precisar que uno de ellos es para la facultad de ingeniería y el otro de psicología. (ESSJR)

**NUEVA REFORMA: AHORA VA LA ESFE**

La Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) presentó una iniciativa para reformar la ley de fiscalización superior y rendición de cuentas del estado con el objetivo, entre otras cosas, de precisar el alcance de las observaciones y recomendaciones que emita. De acuerdo con la propuesta de reforma, la ESFE encabezada por Enrique de Echávarri Lary busca la inclusión de auditorías realizadas y de la presentación de denuncias, a través de medios electrónicos. (DQ)

**COLUMNAS Y OPINIÓN**

**BAJO RESERVA**

Kuri y su equipo cercano pasan lista con "Don Cuco". Ayer, nos cuentan, el gobernador Mauricio Kuri, como es su costumbre de todos los días, sin importar que sea sábado, domingo o día festivo, inició muy temprano sus actividades. Cumplió con una gira de trabajo en Tequisquiapan, donde entregó obra pública. En el camino a este municipio, el gobernador queretano, con su equipo cercano que siempre le acompaña, entre ellos Josué "Chepe" Guerrero, su secretario particular; el coordinador de asesores, Carlos Herrerías y los jóvenes que forman parte de su staff más cercano, Bruno y Luis Galván, pasaron a echarse un buen taco y un rico consomé de barbacoa con Don Cuco, quien tiene fama de consentir hasta el más exigente de los paladares. Reaparece José Calzada. Quien reapareció públicamente, nos cuentan, es el exgobernador priista, José Calzada Rovirosa. No se le veía desde octubre del año pasado cuando tomó protesta como gobernador Mauricio Kuri. Calzada, nos cuentan, acudió a la sede del tricolor por invitación de la presidenta Abigail Arredondo. El exmandatario, entregó a Josefina Vargas Briseño la Presea al Mérito Militante "Antonio Calzada Urquiza", exgobernador queretano ya fallecido y padre de don José. Este acto, nos cuentan, formó parte de la entrega de preseas 2022 de militantes destacados del PRI que por primera ocasión se realizó en este partido. (EUQ 2)

**EL ALFIL NEGRO**

Impactante. Gran impresión causó la presentación de Saurus, como parte del Festival Experimental, un evento que, a pocas semanas de haber iniciado, ya se ha convertido en un rotundo éxito. (N)

FUENTES		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDH:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		